

LES VENDREDIS DU DOCUMENTAIRE

la **Maison des Ensembles** &

la *Revue Documentaires*

vous invitent à la projection-rencontre de

Faut-il avoir peur de la dette ?



Un film de Marie-Dominique Dhelsing (France, 2006, 50 min)

Coproduction ARTE France, 13 Production

Ce documentaire, réalisé à la veille des premières secousses de la crise, était diffusé dans le cadre d'une soirée Théma sur Arte autour de la dette des pays riches, intitulée : « *Les pays riches sont-ils en faillite ?* ». Le film articule différents points de vue sur la question de la dette publique au cœur des débats politiques et économiques des pays européens, notamment à travers la façon dont certains pays ont fait face à des « crises de dette » depuis les années 80.

La dette publique hexagonale, tout comme celle de l'Allemagne, se situe alors selon les normes européennes autour de 66 % du PIB. La moyenne européenne se situant à 72 %, la situation de la France est loin d'être la plus catastrophique. L'Italie, dont le passif s'élève à 106 %, est en bien plus mauvaise posture.

À quel moment une dette devient-elle un problème ? Comment la mesurer ? Qui est responsable de son augmentation ? Les générations futures en seront-elles tributaires ? Est-il nécessaire de la réduire et à quel prix ?

Parcourant l'Europe, la réalisatrice est allée à la rencontre de spécialistes et de différents acteurs économiques de la question. Cependant, les notions économiques sont abordées de façon claires afin qu'un spectateur non averti puisse s'approprier les éléments clefs du débat.

La projection sera suivie d'une rencontre avec la réalisatrice.

Vendredi 11 janvier 2013 à 20H

à la **Maison des Ensembles**

3/5, rue d'Aligre, Paris 12ème M° Gare de Lyon ou Ledru-Rollin

entrée gratuite dans la limite des places disponibles